
広報（３）

案議題」、「自由討議」の３部構成で行われました。

た。地区の身近な課題を市長と話し合う場をつくり、今年は「前年度議題等の経過説明」、「地区提

　１０月３日（土）、若槻小学校で「元気なまちづくり市民会議」が開催され、２２１名の参加がありまし

１１１１．．．．前年度経過説明前年度経過説明前年度経過説明前年度経過説明
①住民自治協議会の活動拠点の確保とコミュニティハ
ウスの建て替えについて
（回答）
　新規新規新規新規のののの建設建設建設建設はははは財政状況財政状況財政状況財政状況がががが厳厳厳厳しいためできないがしいためできないがしいためできないがしいためできないが、、、、
既存既存既存既存ののののコミュニティハウスコミュニティハウスコミュニティハウスコミュニティハウスをををを改修改修改修改修しししし、、、、拠点拠点拠点拠点としてとしてとしてとして整備整備整備整備しししし
たたたた。。。。
　　　　コミュニティセンターコミュニティセンターコミュニティセンターコミュニティセンターのののの大広間大広間大広間大広間ををををフローリングフローリングフローリングフローリングにににに改修改修改修改修
するとともにするとともにするとともにするとともに２２２２室室室室にににに区分区分区分区分しししし、、、、利便性利便性利便性利便性のののの向上向上向上向上をををを図図図図ったったったった。。。。

②土砂災害警戒区域指定と防災倉庫について
（回答）
　　　　今年今年今年今年のののの２２２２月月月月１２１２１２１２日日日日にににに県県県県からからからから土砂災害警戒区域土砂災害警戒区域土砂災害警戒区域土砂災害警戒区域のののの指指指指
定定定定をををを受受受受けてけてけてけて、、、、今年度中今年度中今年度中今年度中にににに屋外屋外屋外屋外スピーカースピーカースピーカースピーカーをををを４４４４ヶヶヶヶ所増所増所増所増
設設設設、、、、来年来年来年来年６６６６月月月月までにまでにまでにまでに特別警戒区域内特別警戒区域内特別警戒区域内特別警戒区域内のののの住宅住宅住宅住宅へへへへ戸別受戸別受戸別受戸別受
信機信機信機信機のののの配付配付配付配付をををを予定予定予定予定。。。。
　「　「　「　「土砂災害土砂災害土砂災害土砂災害ハザードマップハザードマップハザードマップハザードマップ」」」」をををを関係地区関係地区関係地区関係地区のののの住民住民住民住民にににに配配配配
布予定布予定布予定布予定（（（（来年来年来年来年３３３３月月月月））））

２２２２．．．．地区提案議題地区提案議題地区提案議題地区提案議題
①頻発するゲリラ豪雨の水防の在り方について
　若槻地区のように住宅化が進んだ一方で農業用水も残
るような地区の大水対策について、行政、用水組合、地
区が一体となったソフト面からの効果的な施策を行ってい
ただきたい。
（回答）
　　　　農業用水農業用水農業用水農業用水ををををバイパスバイパスバイパスバイパスしてしてしてして浅川浅川浅川浅川にににに放流放流放流放流するするするする機能機能機能機能をををを発揮発揮発揮発揮でででで
きるようきるようきるようきるよう関係関係関係関係するするするする水利組合水利組合水利組合水利組合とととと調整調整調整調整をををを図図図図るるるる機会機会機会機会をををを早期早期早期早期にににに実実実実
施施施施したいしたいしたいしたい。。。。
　　　　大型店舗大型店舗大型店舗大型店舗のののの雨水流出対策雨水流出対策雨水流出対策雨水流出対策についてはについてはについてはについては、、、、市市市市のののの要綱要綱要綱要綱によっによっによっによっ
てててて地下浸透施設地下浸透施設地下浸透施設地下浸透施設やややや貯留施設貯留施設貯留施設貯留施設のののの設置設置設置設置をををを指導指導指導指導しているしているしているしている。。。。
　　　　里城公園里城公園里城公園里城公園のののの親水公園親水公園親水公園親水公園へのへのへのへの用途変更用途変更用途変更用途変更はははは、、、、水利組合水利組合水利組合水利組合、、、、地地地地
元等元等元等元等のののの同意同意同意同意がががが得得得得られればられればられればられれば可能可能可能可能であるがであるがであるがであるが、、、、公園整備公園整備公園整備公園整備はははは要要要要
望望望望がががが多多多多いのでいのでいのでいので年次計画年次計画年次計画年次計画によりによりによりにより進進進進めているめているめているめている。。。。

②遊休農地の活用について
　「コミュニティわかつき」では、遊休農地の活用策としてコ
ミわか内にＮＰＯ法人を設立して、「団塊世代」の大量退
職者などミニ農業や家庭菜園を趣味にする人達の希望や
夢を実現するためのお手伝いをしたいと考える。そのた
め、市の積極的なバックアップをお願いしたい。
（回答）
　市民農園市民農園市民農園市民農園のののの開設開設開設開設ややややサラダパークサラダパークサラダパークサラダパークのののの指定管理指定管理指定管理指定管理などなどなどなど「「「「コミコミコミコミ
わかわかわかわか」」」」をををを中心中心中心中心としたとしたとしたとした遊休農地遊休農地遊休農地遊休農地のののの活用策活用策活用策活用策についてはについてはについてはについては、、、、地域地域地域地域
全体全体全体全体のののの取取取取りりりり組組組組みとしてみとしてみとしてみとして模範的模範的模範的模範的でありでありでありであり、、、、関係機関関係機関関係機関関係機関とととと連携連携連携連携しししし
てててて積極的積極的積極的積極的ににににバックアップバックアップバックアップバックアップしていきたいしていきたいしていきたいしていきたい。。。。
　　　　初期投資初期投資初期投資初期投資のののの資金面資金面資金面資金面ではではではでは、、、、県県県県のののの「「「「地域発元気地域発元気地域発元気地域発元気づくりづくりづくりづくり支援支援支援支援
金金金金」」」」のののの活用活用活用活用をををを検討検討検討検討していただきたいしていただきたいしていただきたいしていただきたい。。。。

３３３３．．．．自由討議自由討議自由討議自由討議
①市立長野高校の施設利用について
②若槻地区内の小集落地域のサポートに
　 ついて
③児童館・児童センター等の有料化について
④北部地域への図書館の新設について
⑤ゴミ有料化に伴う不法投棄の防止について

説明する鷲澤正一市長

提案する花岡武雄安全防災部会長

４４４４．．．．市長総括市長総括市長総括市長総括
　住民自治協議会について、「自分たちのこと
は自分たちでやる」ということでできることから
行い、市の「やる気支援金」や県の支援制度
などを活用し、事業の視野を増やしたり、稼い
だり行っていただきたいと思っている。


